La Lettre de VIVRE & l'ECRIRE

 N° 19 – octobre 2017



EDITO....

Bonjour à tous,

Nous sommes heureux de vous souhaiter une bonne rentrée d'écriture et de diverses manifestations au sein de vos associations. Quelques nouvelles du site internet! Peu à peu il se complète et s'organise.

Pour ceux ou celles d'entre vous qui utilisent les réseaux sociaux nous venons de créer un groupe VIVRE ET L'ECRIRE sur FACEBOOK. Nous vous invitons à vous y rendre pour le faire vivre. Vous pouvez partager vos diverses manifestations et/ou sorties de livres.

Nous vous donnons rendez-vous pour l'Assemblée Générale des Associations le **11 novembre 2017**. C'est l'occasion de se rencontrer n'hésitez-pas à venir avec vos adhérents ou sympathisants.

Sylviane PATRON Présidente de Vivre et l'Écrire Fédération

Nos dernières parutions chez L'Harmattan





Mille et une fenêtres de Catherine Chatelain

A traîne jour d'Edouard Winterhalter



Pourquoi es-tu venu si tard ? de Raoul Garnier et Hélène de Saint-Alban

Un peu d'histoire : VIVRE ET L'ECRIRE EN YVELINES « La petite dernière » ! 1ère partie

La naissance de Vivre et l'Ecrire en Yvelines s'inscrit bien évidemment dans l'Histoire de VIVRE ET L'ECRIRE et de son fondateur Pierre de Givenchy. Elle est intimement liée à l'écriture bien évidemment, la correspondance et l'animation d'ateliers d'écriture.

En 1975 à la sortie du premier livre édité par Vivre et l'Ecrire, le bourdon et le cafard, je me suis retrouvée dans ce qu'écrivaient les jeunes. Une proposition m'était faite d'écrire à un adulte qui me répondrait (il s'appelait Marie-Claude et Benoît) cet adulte était Pierre de Givenchy. Cette aventure de la correspondance a duré de nombreuses années et a du reste donné naissance en janvier 2013 à un livre *Histoire d'une correspondance, Elle pouvait tout lui dire, Il pouvait tout entendre*.

Puis vers l'âge de 20 ans Pierre m'a incitée fortement à passer « de l'autre côté » en devenant correspondant adulte. Je n'ai répondu à sa demande que quelques années plus tard.

Parallèlement Pierre proposait une formation d'animation aux ateliers d'écriture à laquelle j'ai participé et je me suis alors lancée dans l'animation ponctuelle au sein de la Bibliothèque de ma ville.

Ma vie de mère de famille a ensuite pris le dessus pendant de nombreuses années.

En 2004 j'ai commencé à animer des ateliers d'écriture en m'inspirant des techniques transmises par Pierre mais aussi d'autres ouvrages et notamment du Livre édité en 2003 par Vivre et Limours *Histoire(s) d'Ecrire*. La nécessité de me former m'est devenue indispensable et ma première formation a eu lieu à Orléans par VEFA en 2006.

Et la suite logique de ce parcours fut en juin 2009 la création d'une association : Vivre et l'Ecrire en Yvelines. Le Trésorier était mon fils et la Secrétaire une amie très chère qui m'a encouragée à animer des ateliers d'écriture.

Sylviane PATRON Présidente

CALENDRIER

Octobre à Décembre 2017

Salon de Veigné (37), dimanche 1^{er} octobre 2017 Salon des Amis de L'Humanité (Saran, 45), samedi 2 décembre 2017 Jeu crée par des jeunes de l'IME PEP La Source







Une association a la parole : le Salon du livre écrit par les jeunes 2017

Cette 12ème édition du Salon du livre écrit par les jeunes s'est déroulée dans la continuité des précédentes, en un lieu unique : la Maison de l'Animation à l'Argonne et sur une durée de 3 journées en temps scolaire. Action partenariale depuis sa création, cette démarche s'accentue au fil des années ainsi que se diversifie le public participant. La charte validée en 2015 sert de repère pour la mise en œuvre de cette manifestation... Trois journées tout public : vingt-neuf heures d'ouverture aux jeunes, animateurs, éducateurs, enseignants, parents, habitants.

- 70 ateliers, soit environ 45 heures d'animation en 3 jours. 83 portraits réalisés par un artiste
- 4 stands : médiathèque de l'Argonne, librairie Vivre & L'Ecrire Editions, correspondance V & E avec proposition d'animations d'écriture sur le stand
- 7 expositions que les groupes s'efforcent de rendre « vivantes » en expliquant au public la démarche de leur action
- 9 « évènements » présentés sur scène par les jeunes

Les participants :

- 418 jeunes sur les 3 journées : écoliers, collégiens, lycéens, élèves de MFR et d'établissements éducatifs et médico-sociaux ont été accueillis et répartis dans les ateliers.
- 128 professionnels: animateurs, éducateurs, enseignantes, moniteurs, accompagnants
- 19 parents
- 52 visiteurs venant découvrir le Salon. Soit un total de plus de 600 personnes qui ont fréquenté le Salon.

Extrait du bilan réalisé par Isabelle Artru

Claude Echard

Des textes écrits par des jeunes

Cher Look,

Je suis maintenant bien avec un petit look sympa que j'aime mais qui je pense ne plaît pas aux autres mais cela m'importe. Je suis comme je suis. J'aime mes cheveux milongs. J'aime prendre soin de toi. Je suis certainement le look qui ne se prend pas la tête. Tu es comme tu es mon look et moi je t'admire. Tu n'es ni voyant, ni caché. J'aime que tu changes, que tu partes pour te faire remplacer, ça fait du bien de changer. Mais des fois c'est compliqué car tu ne veux pas partir. Tu es compliqué mon look. Je voudrais que tu partes un peu, pas pour toujours mais cela me permettrait de te voir autrement. Je sais que tu vas changer en mettant des lunettes. Bon, je veux bien tester! Je t'embrasse, je t'admire, fais de ton mieux. Bisous

Moi j'ai des lunettes. Je suis à moitié myope de l'œil droit! Mes lunettes sont de couleur violette et rose! J'ai beaucoup d'imagination. Dans mon cœur, beaucoup de blagues! Je peux te dire que je suis une fille avec beaucoup de sentiments. J'adore chanter! Ma matière préférée à l'école est les maths. J'ai une meilleure amie qui s'appelle Chaïma! Je suis gentille. Mais toute la journée on m'embête. Si tu veux être mon ami, il faut être original et drôle. J'ai une chaîne Youtube qui s'appelle Mimi et ses Playmobils.

Aimie, 10 ans (11 ans en septembre), CM2 C

INFO

La Formation à VEF en 2018

- Vendredi 9 février 2018 : Initiation à l'écriture d'un conte
- Vendredi 1^{er} juin 2018 : Analyse de Pratiques
- Vendredi 12 octobre 2018 : Mon conte se voit et se raconte

DES NOUVELLES DE LA VIE DES ASSOCIATIONS... A la suite du CA du 6 octobre 2017

Nous avons des nouvelles de 4 associations locales et de Vee :

V&E Limours a édité son recueil n°21, présenté au Forum des associations. Les animations mensuelles d'écriture ont redémarré.

V&E Yvelines, des ateliers ouvrent d'autres ferment. Un stage est projeté avec la technique Ciclop « Crayons ensemble ».

V&E Orléans a participé au Salon du livre écrit par les jeunes et à Rentrée en fête à Orléans. Redémarrage de l'atelier du jeudi avec Michèle et Marie-Laure.

A V&E Touraine, des balades littéraires, des cafés-rencontres, de la poésie. Présence au salon de Veigné en Touraine.

VEE vient de publier 3 livres (voir au recto). Présence à Rentrée en fête à Orléans et au salon de Veigné.